

Einwohnerrat Wettingen

2023-0287

Postulat Ernst Manuela, glp, und Müller Heinrich, SP, vom 9. März 2023 betreffend "der rote Faden darf nicht abreissen 2.0 – Aufhebung der blauen Parkplätze zu Gunsten des Radnetzes auf der Tägerhardstrasse"

Antrag

Der Gemeinderat wird aufgefordert, die blauen Parkplätze entlang der Tägerhardstrasse im Bereich zwischen Kreuzung Halbartenstrasse/Tägerhardstrasse bis Ausfahrt Wettingen zugunsten des Radnetzes aufzuheben.

Ein beidseitig gelb markierter Radweg ist stattdessen zu realisieren.

Für Grossanlässe soll situativ eine Beschilderung für temporäre Parkplätze möglich sein.

Begründung

Die Tägerhardstrasse ist Teil der Mittelandroute des nationalen Velonetzes. Im Bereich des Sportzentrums Tägerhard gibt es beidseitig blaue Parkplätze, die jeweils halbseitig auf dem Gehweg und halbseitig auf der Strasse markiert sind. In beiden Richtungen wird in diesem Abschnitt der Radweg unterbrochen.

Parkplätze entlang der Strasse bergen diverse Risiken für Velofahrer: Türen, die ohne Kontrollblick geöffnet werden; Autos/Busse, die aufgrund des fehlenden Abstandstreifens eng überholen usw.

Von Würenlos kommend, muss der Radfahrende auf Höhe des Tägi-Parkfeldes die Strasse queren, hat aber auf der anderen Seite keinen Anschluss – das ist unbefriedigend, insbesondere auf einer nationalen Route, wo auch Ortsunkundige unterwegs sind. Weiter ist zu bedenken, dass auch viele Kinder mit dem Velo ins Schwimmbad gehen, die noch wenig geübte Fahrer sind. Für sie ist der Schutz des Radstreifens doppelt wichtig.

In Anbetracht dessen, dass ein grosser Parkplatz für die Besucher des Sportzentrums vorhanden ist, und eine gute Anbindung an den ÖV besteht, sind diese blauen Parkfelder aufzuheben. Bei Grossanlässen können, wie bereits heute üblich, temporär zusätzliche Parkplätze mit Beschilderung ausgewiesen werden.
